



# 建交労鉄道 岩手地本

2021年 5月16日  
NO 141号  
発行責任者  
須藤清成



建交労岩手本部は8名の参加



メーデー岩手県中央集会  
デモ行進!



## 第92回メーデー岩手県中央集会

新緑と青空、メーデー日和の5月1日、岩手公園広場に300人が結集。軍事費削減でコロナ対策に回せ、全国一律最賃制度確立、医療・社会保障の拡充、改憲反対・憲法守り生かす政治を！と、第92回メーデー岩手県中央集会が開催されました。

岩手の野党統一参議院議員・立憲民主党の横澤たかのり参議院議員、日本共産党県委員会・吉田恭子副委員長は、野党は共闘！とあいさつがありました。集会後、デモ行進を行い、デモ行進終了後に盛岡市内3ヶ所ですタンドイング宣伝をおこないました。

- 5月27日(木)盛岡大学で実地します。
- 6月に岩手県立大学での配布を予定しています。
- 2021国民平和大行進
- 6月5〜13日まで県内各市町村で。
- 第36回県内一周反核平和マラソン
- 6月1日(火)大船渡出発。4日(金)17時30分盛岡市役所前に到着。

- 学生食料支援行動
- 盛岡夕方デモ(6月夕方に実地)
- 毎月19日を基本に実地していますが、6月はオリンピック聖火リレーのため6月21日(月)午後5時40分内丸緑地集合、50分出發。

- 5月27日 街頭宣伝 12時15分〜12時45分
- 野村証券前 ※第4木曜日宣伝行動

### お知らせ

盛岡総鉄検修職場で連休に市内の飲食店さんで、食事をしたらその店の従業員がコロナ感染が判明。その店に入りした、お客を含めてPCR検査をおこないました。お店に行った検修の方は陰性でしたが、念のため2週間職場を休みました。くれぐれも、コロナ対策をして外出して下さい。

### 人間が健康に生きて行く為に151

#### かくれ食品添加物 一括表示という抜け穴 添加物500品目がかくれんぼ (1)

食品に使用した食品添加物は、その物質名もしくはその簡略名で表示するのが原則です。ところが、実際には添加物の多くが物質名を表示していません。「調味料」「香料」などの用途名だけを表示すれば物質名は表示しなくてもよいという、一括名表示しなくてもよいという、一括名表示を認めているからです。14種類の500品目を超える添加物を、私たちは知らずに口に入れているということなのです。

#### 設けられた例外は最大の抜け穴

食品の製造に用いられた原材料の表示は、消費者が食品を選ぶさいの判断基準となる重要な情報です。食品添加物の全面表示は消費者が強い要望にもとづく運動を粘り強く続け、一部例外が設けられたものの1991年7月から原則は全面表示することを実現させた経緯があります。

表示には、①物質名での表示(「亜硝酸Na」「コチニール色素」「ビタミンC」など)②用途名、物質名併記による表示(「酸化防止剤(ビタミンC)」「発色剤(亜硝酸Na)」など)があります。

そして物質名表示の例外が、消費者庁次長通知によって認められた「一括名表示」です。用途名だけ表示すれば物質名は表示しなくてもよいという最大の抜け穴です。

一括名表示は表のように14種類が認められており、対象添加物は500品目余りを数えます。表示義務は14種類の用途名だけ記せば、500品目の物質名(添加物名)は表示しなくてもよいとされています。

食べの通信  
家庭栄養研究会顧問 蓮尾隆子

## 原発ゼロNO 121 原 発 汚染水の海洋放出方針を決定 (1)

政府が漁業関係者を始め地元の強い反対の声を無視して、東京電力福島第1原発で増え続ける放射能汚染水を処理した後の高濃度のトリチウム(3重水素)を含む汚染水の海洋放出方針を決定しました。

タンクにためられている水には、トリチウムが約860兆ベクレル含まれている。これに加え、建屋や炉内に約1200兆ベクレル残留していると推定されているが、定かではありません。

トリチウムのみならず、セシウム134、セシウム137、ストロンチウム90、ヨウ素129などの放射性物質が残留し、タンク貯留水の約7割で告示濃度比総和を上回っている。現在、東電はトリチウム以外の放射性物質について「二次処理して、基準以下にする」としているが、どのような放射性物質がどの程度残留するか、その総量は示されていない。

※告示濃度比総和  
①水中や大気中などに含まれる複数の放射性物質について、それぞれ濃度を調べる  
②それぞれの放射性物質の告示濃度限度を調べる  
③それぞれの放射性物質の濃度①が、それぞれの告示濃度限度②に占める割合を調べる  
④③で求めた割合をすべて足し算する(「和」を求め)

「薄めて海に流せばいい」という政府に対する、海洋放出を決定する前日の国会で、日本共産党国会議員高橋千鶴子衆院議員が、放出反対の立場から菅義偉首相らに質問し、「海洋放出しても40年かかると。それだけの時間があれば、(放射性物質が)半分になる半減期が約12年のトリチウムはもつと減衰し、新たな道も決まる」

「政府の中期ロードマップで「復興と廃炉の両立」を大原則に、汚染水対策は廃炉と一体としています。そして福島第1原発の廃止措置は終了まで30〜40年としています。仮に海洋放出したら何年かかるのか。海洋放出は仕方がないとか、海洋放出すれば目の前からタンクがたった数年でなくなる」と考える人も多

い。でも40年、タンクはなくならないのです。放出量では、福島第1原発の事故前のトリチウムの年間放出管理基準が22兆ベクレルです。今たまっている総量が860兆ベクレルなので、単純計算で約40年分です。東電の文挟(ふばさみ)誠一副社長に、現在のタンクがなくなるのに何年かかるかとたずねると、福島第1原発の廃止措置に要する30〜40年を使うと回答した。そのくらい時間がかかるのだから、急いで放出する必要があると指摘しました。

しかも、放出するトリチウム濃度を1リットル当たり1500ベクレルの水準に下げるといのが政府の方針です。この値は、原子炉建屋への汚染水の流入量の増大を抑えるとして設置された建屋周辺の井戸(サブドレン)からくみ上げた地下水の放出を認めた時(2015年)の政治決着で決められたものです。タンク1基分の処理後の水を薄めるのに500基分の海水が必要なの

# 2021年夏季一時金 基準内賃金の3箇月分要求

## 2021年夏季一時金の支払いに関する申し入れ

新型コロナウイルス感染症の収束が見えない中、菅首相は感染拡大が続く地域にまん延防止等重点措置や三度目となる緊急事態宣言をだし緊急事態宣言の拡大・延長をせざるを得ない事態となった。菅政権は「自助・共助・公助」を掲げる政治を進めています。コロナ対策では経済対策を優先する一方、国民の命を守る医療体制の強化、社会保障を拡充するどころか、公的公立病院の統廃合の推進、病床削減、年金の削減をすすめ、国民の命と健康を脅かしています。厚生労働省が7日発表した3月の毎月勤労統計調査によると、基本給や残業代を合わせた現金給与総額(名目賃金)は前年同月比0.2%増の28万2164円となり、13カ月ぶりの増加ですが、新型コロナウイルス感染症の影響でパート労働者が解雇されたり採用されにくくなるなどしてパート労働者の割合が減少したことによるもので、労働者の実質賃金は低下の一途をたどっています。

このような経済・理由に、コロナ禍で新人事制度の下で昇給額が基準額に達している社員は6割しか昇給せず、社員の士気は大きく低下しています。さらに家族手当を基準外賃金としたことで一時金には反映されず、実質一時金の減額となっている現状に多くの社員が不満を訴えています。貨物会社が策定した2021年度事業計画で、単体での経常利益を87億円を見



込んでいるようですが、引き続きコロナ禍の中で指定公共機関としての役割を果たし、経常利益を確保するために社員一人一人の努力と頑張りが必要に感じられています。いま、現場で働く社員たちは、コロナ感染に不安を抱きながらも安定輸送を心がけて頑張っています。我々社員とその家族にとって夏季及び年末一時金は、低賃金による毎月の赤字を補填する重要な「年間生計費」であり、低賃金構造が続く中で一時金を生活費とする割合が大きくなっているのが実情です。

従って当組合は、2021年夏季一時金の支払いに関する要求を下記に申し入れますので、6月9日までに団体交渉を開催し、誠意を以て回答されたい。

なお、回答は文書で行われたい。

1. 2021年夏季一時金は、支払日における基準内賃金の3箇月分とする。2. 賃金規程第13条第2項(成績率・増額)の適用に当たっては、所属組合による意図的な査定を行わず、公正・公平に行うと共に、第3項(成績率・減額)の適用は行わないこと。



夏季手当満額 勝ち取る

首相官邸 記者会見  
有力社の記者が司会を務め  
質問記者は司会者が指名  
質問は一つに限られ  
内閣広報官が「次の予定」を理由に会見を打ち切る  
これが記者会見と言えるのか  
日本記者クラブが主宰し  
会員社の記者は誰でもいくつでも質問できる  
時間は無制限  
これがほんとの記者会見だろう  
日本ジャーナリズムの衰退を悲しむ  
井上 駿

いの旬蛙の独り言 21

## ブナが迎える箱ヶ森

三月三十日、宮城県七つ森の山行を、箱ヶ森は十年以上も登っていない。たのび、行きたいと急ぎよ箱ヶ森に行く。盛勢十一人なので熊岡のジョイフルから6名、水沢から5名の2グループの参加でした。

猪去林道を車で行くので、曇りのような景色でしたが市街地も望めました。尾根上のブナの広場の少



ブナの広場



し手前で休憩を取りました。里山なのにこういうブナ林があるのは、とても貴重登があつたことはすっかり忘れていました。でも、結び目のついた

「一生を終えてのぼんくらからだろ。若われわれが集めてきた足跡にいとくに、心に照らして読まざとめておけばとるをえなかつた悔やまれる。」

「一生を終えてのぼんくらからだろ。若われわれが集めてきた足跡にいとくに、心に照らして読まざとめておけばとるをえなかつた悔やまれる。」

5月のたわごと  
こっからだ  
T・H



イワウチワ



ミスミンソウ

たロープのお陰で、何とかが登りました。盛岡グループは時間の関係でここから引き返すことにしましたが、水沢グループはこの後頂上まで行き、下山コースを周遊して帰ることにしました。



カタクリ

晴れて強風が止んだ4月20日9時40分。参加した9人は登山口で記念写真を撮って、六郎山に向かった。さっそく登山道の両脇には出迎えるお花がたくさん。お花の次は、ハンドメイドクッキーの差し入れで「こんびり」

だき、120%満腹になった。こころで2人はピストンで下山。残る7人は権現山を経由する万寿山への縦走コースを登った。さらに、権現山を下った分岐で万寿山と下山班に分かれた。3班ともスタートからゴールまでお花に癒された山行だった。

しかし、私の頭の中は花の名が消え去り、いただき物の美味しさだけが残った。これではまずいと反省し、この記事に事務局長撮影の名入り花写真を添えていただいた。